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平成 23 年第 11 回教育委員会定例会会議録 
 
１ 開会宣言 平成 23 年 10 月 20 日（木） 午後１時 30 分 

 

２ 場 所 三条市役所栄庁舎 201 会議室 

 

３ 出 席 者 長沼委員長、坂爪委員長職務代理委員、渡辺委員、須佐委員、松永教育長 

  

４ 説明のための出席者 

大平教育総務課長、高橋学校教育課長、嘉代小中一貫教育推進室長、前澤小

中一貫教育推進室主幹、星野子育て支援課課長補佐、遠藤教育総務課課長補

佐、大谷教育総務課庶務係長 

 

５ 傍 聴 人 ２人 

 

６ 議 題     

 （１）前回会議録の承認 

  平成 23 年第 10 回教育委員会定例会会議録について 

 

（２）その他 

ア 平成 23 年度教育委員会先進地視察について 

イ 小中一貫教育関係の概要報告について 

ウ 職員の処分について 

エ 次回教育委員会定例会の日程について 

 

７ 審議の経過及び結果 

（１） 前回会議録の承認について 

長沼委員長から平成23年第 10回教育委員会定例会会議録について諮り、承認と決定。 

 

（２） そ の 他 

  ア 平成 23 年度教育委員会先進地視察について 

大平教育総務課長が説明 

   質疑に入るが質疑なく、質疑終結。 
 

  イ 小中一貫教育関係の概要報告について 

嘉代小中一貫教育推進室長が説明 

（長沼委員長） 

ありがとうございます。ただ今の御説明で、御質問、御意見はいかがでしょうか。 

（渡辺委員） 

中学校のカリキュラム関係ですが、作業の進捗状況は順調に進んでいるんでしょう

か。 
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（嘉代小中一貫教育推進室長） 

ただいま御指摘のございました進捗状況につきましては、各教科部会の部会長さんを

それぞれ代表とし、順調に作業を進めているところでございます。機会を得まして中間

的な報告等もしたいと考えております。 

（松永教育長） 

第三中学校区の中間発表会、分科会や公開授業等は、今までは小中の交流とか、ある

いは中学校の先生と小学校の先生が一緒になるような授業形態とか、そのような形が先

に出されたわけですが、こうやって今やっていることが、このカリキュラムが中学校の

ここにつながるんだということを小学校の時、あるいは中学校の先生も小学校のことを

意識しながら小中の連携を図っているんですよ、という授業をやろうというねらいでよ

ろしいんでしょうか。 

（嘉代小中一貫教育推進室長） 

ただいま松永教育長のおっしゃるとおりのねらいで進めまして、単に公開授業ですと

見ている方々、参加する方々がどうも見えにくい部分がありますので、その辺の目的も

しっかりとお伝えをしながら公開授業を見ていただこうじゃないかという趣旨で進め

ると聞いております。 

（長沼委員長） 

ありがとうございます。よろしいでしょうか。 

（松永教育長） 

合わせて、第一中学校区も今連携型しかできないわけですが、この後 24 日でしたか、

この方向性は、もしわかったら聞かせていただけますか。 

（嘉代小中一貫教育推進室長） 

第一中学校区におきましては、研究テーマといたしまして全職員が連携、協力して児

童生徒を育てる小中一貫教育ということで、基本的にはこの９年間を見通した授業作り

を中心にカリキュラムを、特に小学校側を中心に進めることを研究テーマとして今回臨

むところです。 

具体的に、それぞれ各教科単位での交流、いわゆる授業内容というものが公開されま

すので、より広範な教科というものが公開される予定になっております。 

一方、分科会におきましても、この９年間を見通した学びをつなぐためには、第三中

学区と同様に小小、それから小中連携をどのように図っていけばいいのかということを

協議会の目的としてしっかり明記する中で討議を行いたいということでございます。 

（長沼委員長） 

ありがとうございます。よろしいでしょうか。 

公開授業ですけれども、いつもどれも見たくて、あっちに行ったりこっちに行ったり

しているうちに、どれもちょっとずつしか見られないということになるんですけれど

も。例えば、１か所に皆さんが集まったり、大体ここ中心にというのを前もってお話し

した方がいいでしょうか。フラフラと全部見たくて動いても、どなたも行かないところ

があったり。担当とまでは行かなくても。 
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（松永教育長） 

分担しますか。 

（長沼委員長） 

誰も行かなかったり、ここにみんな集まったとかいうと、せっかくですのにもったい

ない。 

（坂爪委員） 

その後の分科会の関係もありますね。あっちこっち行くようでなくて集中するのであ

れば、授業と関連したことも。 

（長沼委員長） 

そうですね。 

（松永教育長） 

見るには三条小学校と裏館小学校と上林小学校と第三中学校と４つ動かなければい

けないから、時間的には無駄があり無理が多いのではないかという御指摘だと思うの

で。 

（長沼委員長） 

はい。２つ行ければいいと。 

（渡辺委員） 

例えば、分けた方がいいのではないでしょうか。 

（長沼委員長） 

そうですね。そうすると落ち着いて安心して見ていられる。 

人をかき分けて教室に入るわけですから、ほんのちょっとしかいられないことになっ

てしまいます。その時くらいまでに、大体どこへいらっしゃりたいかをアンケートでも

取ってくださいますか。私としては、裏館小学校と第三中学校の算数を見たいんですね。

最も苦手で、どういうふうになっていくのかがつかめていませんので、これは見たいな

と思うんですけれど。裏館小学校からまだ第三中学校は大丈夫ですね、何とか。半分見

て半分とか。 

（嘉代小中一貫教育推進室長） 

今、委員長さんのお声がけのございました点につきまして、私どもの方で委員さんの

皆様方の御意見もお聞きしながら、どういうところに行きたいのか調整をさせていただ

きながら対応させていただくことでいかがでございましょうか。 

（長沼委員長） 

よろしくお願いいたします。前回行った時はすごい雨だったんですよね。須佐さんは

体力で全部回られたようですが、私はとても半分しか回れなくて。とてももったいない

ことをしました。どうぞよろしくお願いします。 

他はよろしいでしょうか。では承りました。 

  ウ 職員の処分について 

大平教育総務課長が説明 

質疑に入るが質疑なく、質疑終結。 
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  エ 次回教育委員会定例会の日程について 

    大平教育総務課長から提案があり、委員長が諮り次のとおり決定する。 

    日 時  平成 23 年 11 月 25 日（金） 午後１時 30 分 

    会 場  三条市役所栄庁舎 201 会議室 

 

８ 閉会宣言  平成 23 年 10 月 20 日 午後１時 50 分 

    三条市教育委員会会議規則第 38 条及び第 39 条の規定により、会議の顛末を記載してこ

こに署名する。 

                        三条市教育委員会 

                         委員長 長沼 礼子 

 

 

 


